

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE FAGÜ

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 0478 B. Orden

EL CASO KURT WILCKENS

Apologistas de la violencia

Estamos frente a un caso de moral burguesa. Y ya se sabe que el concepto de la justicia y del derecho, subordinado a conveniencias sociales, a intereses materiales y a prejuicios de casta, tiene para la burguesía una elasticidad asombrosa. No es el dictado odioso de los que pretenden encarnar ideas superiores de civilización y de cultura. Es un desborde de odios, de malas pasiones, de ferocidad apenas disimulada en una fingida marea de horror.

Se calificó de salvaje atentado anarquista el acto de Kurt Wilckens. Considerado un "crimen social", se amplía la responsabilidad de a muerte del teniente coronel Varela a todos los que profesan las mismas ideas del victimario. Y no faltaron los pasquines tendidos que insinuaban medidas represivas contra todos los enemigos del orden capitalista, considerados igualmente responsables de ese acto individual.

¿Qué concepto tienen de la responsabilidad, esos apologistas de la violencia? En el caso presente, guiados por su odio de clases, procediendo como miembros de una casta atenta únicamente a defender sus privilegios, invocaban a ideas y a hombres para radicar en unas y en otros la causa única del atentado. ¿Acaso no existen antecedentes que, por sí solos, expliquen la acción llevada a cabo por Kurt Wilckens? ¿No saben todos los exaltados de las virtudes del militar caído, los apologistas de sus hazañas en la Patagonia, los que aprobaron la bárbara inmolación de centenares de trabajadores en el lejano Sur, el motivo único que determinó ese atentado que califican de anarquista?

Para el concepto moral de los gentes de orden, para el sentir de cuantos aceptan como necesarias las guerras, las masacres y todos los actos de violencia colectiva, el acto de Kurt Wilckens es un crimen espantoso. Y no aceptan la existencia de causas determinantes. Fuera de la torpe suposición de que son las ideas anarquistas y la prédica revolucionaria de los enemigos de la sociedad burguesa las que engendran esas violentas explosiones del descontento y de la indignación popular. ¿Qué importa el sacrificio de los centenares de trabajadores masacrados en Santa Cruz? El gobierno, las clases privilegiadas, todos los elementos que tienen interés en perpetuar el régimen de arbitrariedades y violencias, justificaron la bárbara represión del movimiento huelguista de la Patagonia y glorificaron a su principal brazo ejecutor.

A los ojos del proletariado no tiene justificativos aquella inútil y torpe obstinación de trabajadores. Y los resultados de aquella dolorosa tragedia los vemos en esa otra tragedia: el victimario cayó víctima del odio sembrado con su brutalidad y ensañamiento en la represión de un movimiento social que respondía a legítimas aspiraciones proletarias.

Los apologistas de la violencia, que no son únicamente los gaceteros de los pasquines policiales y los provocadores al servicio de la burguesía, no repusan en los medios con tal de satisfacer sus bajos instintos. Veamos un ejemplo. En el cementerio de la Chacabuco, cuando se disponían a derribar el cadáver del teniente coronel Varela, su última morada, representa el del gobierno y de instituciones oficiales, pronunciaron discursos fúnebres que son más bien veladas amenazas contra los trabajadores conscientes.

El ministro de la Guerra, que parece interpretar la opinión del gobierno, respondió a su ex subordinado con palabras de este tenor:

"El teniente coronel Varela ha caído por haber cumplido leal y abnegadamente con su deber. Una vez más el brazo homicida se ha armado para castigar la lealtad, para penar la abnegación, para negar, consistentemente con un falso credo, las virtudes que hacen dignos al hombre y que se encuentran

siempre en el pecho que cubre la chaquetilla del militar argentino, así sea el soldado o general. Vano intento, por cierto. Los que pretenden reformar la sociedad moderna haciendo que el odio presida las relaciones entre sus componentes, desconocen la grandeza de nuestros ideales y la idiosincrasia de nuestro pueblo."

Pero, donde la injuria adquirió mayores proporciones, fué en la boca blasfema de ese payaso y oportunista que explota en su provecho sentimientos o ideas que no siente noble y honorablemente. El jefe de la "liga patriótica", con la prociocidad que lo caracteriza, dijo lo siguiente:

"Esta muerte es una afrenta a la cultura nacional y una traición a la jurada de la hospitalidad. La causa de haber muerto Varela es por cumplir con su deber. El militar que cumple con su deber, que va a la guerra como fueron al sur las fuerzas que mandaba el teniente coronel, cumplen como ellas cumplieron una misión de soberanía, exaltada por el patriotismo, idealizada por la gloria."

Y, después de enlucir de acto civilizador la espantosa masacre de los trabajadores de la Patagonia, el provocador a sueldo de la asociación patronal, agregó:

"Es una traición esta muerte. ¡Mano extranjera, sin honor ni ley, ha muerto al jefe del ejército! ¡Que al menos esta tragedia pueda servirnos de lección! Ya que el Congreso suprimió la pena de muerte, que libra a la sociedad de las fieras humanas, y derogó la ley de orden social que previno el suelo patrio de la importación de prófugos y amnistiados extranjeros, que al menos y así se lo pedimos al señor presidente, al menos que se imponga al extranjero el juramento de respetar la ley y las instituciones nacionales. Si el maestro al incorporarse al aula juró enseñar la verdad, y el militar al empuñar su espada juró subordinación y valor para defender la patria, señor, que el extranjero al incorporarse a la sociedad argentina jure respetar la ley y las instituciones, para que, en caso de faltar al juramento, el pueblo todo le aplique las leyes divinas y humanas que escarmenten al perjuro."

¿Se quiere nada más grotesco y a la vez brutal? En la exaltación de su patriotismo, esos señores que condenan la violencia y se horrorizan ante un acto de venganza individual, incitan al crimen colectivo y se convierten en

Crónica de España

RIZAL

En Barcelona no ha pasado del todo desapercibido el aniversario del infame asesinato de Rizal. Como en años anteriores, se han celebrado en este velada necrológicas, conferencias y honras fúnebres en honor del glorioso mártir e insurgente filipino. Las páginas del "Noli me tangere" y los cálidos versos que el inmortal filibustero escribió en la espilla, han vuelto a alborotar y a producir efervescencias y bulliciones terribles en el corazón de los "simfiteiros" catalanes. En el Centro de Dependientes se ha proclamado a Rizal maestro y santo del separatismo.

¡Gloriosa fecundidad e inmarcescibilidad de la sangre! Al cabo de veinte años, de veintitantos años que hace al menos que Rizal fué fusilado por el criminal Palavicino, viene el espectro del mártir a amargarles el turron y a envenerarles el pavo y a hacerles la pasuca a sus cobardes verdugos. Se presencian inenarrables, justiciero y trágico, en la sala del festín y les grita a los hábitos comensales, a los glotonos convivias:

—Temblad, Polvicias y Mordaladas. Temblad, regentes de manos rojas, autoritarios constitucionales, siniestros jardineros de suplicios.

La vergonzosa historia de la dominación española en Filipinas no se ha escrito aún. Los frailes han escrito la suya. Los militares, la suya. Los filipinos, la suya. Pero, falta una que los resume todas, que concentre todos esos juegos y haga y fabrique con ellos la nave pacífica que nuestro paladar, apetece.

Indudablemente la historia mejor, la más cruda, leal y verídica, es la escrita por los filipinistas. Allí aparecen unos tres militares, nuestros frailes y nuestros burócratas tales como el idiota de los crió para perdición nuestra. Acerea de maestros invencibles militares, poco podemos decir desde el punto de vista de la historia. La ley de jurisdicciones nos guillotina el pensamiento. Por otra parte, Sergi, Lelon, el general Piensso en su expediente y el proceso instruido contra la gavilla de ladrones de la Intendencia de Larache hablan con suficiente claridad. De todos esos documentos se desprende que guerra vale tanto como sangría, cobardía y robo.

Por lo que hace a frailes y burócratas, ya podemos desquacharnos más a gusto. Estos todavía no se han hecho una ley suya para estrangularnos la

razón. Nuestra burocracia colonial era, al decir de los historiadores turgales, el hatajo de bandidos más desatorado que ha andado suelto por el mundo. Erán nobles troneras y tronados, que se enviaba a las islas a reponer su fortuna; bigardos fracasados en la Universidad y asqueados del oficio, gente desgarrada del hogar o irradiada de la Península, por muchas razones y ninguna honrosa. Esa gentuza llegaba a Filipinas, y todo el monte era para ellos orégano. Alzuj de gobernador hubo, que del cuello y de las orejas arrancó las joyas a las damas ricas que invitó a una soare.

Y esto no es nada, comparado con los desmanes que cometían los frailes. Los frailes eran los párrocos, los maestros y los propietarios de la tierra de los pueblos. La guardia civil estaba a sus órdenes. Cobraban arrendamientos y gabelas bárbaras. En las haciendas tenían fijados al suelo unos bancos, en los que se tendía boca abajo a los Indios que en la labor remolcaban o reñunaban, y así, de brucea y ataques con cuerdas para que no se movieran, se los deslomaba a boquezas. Los frailes que regentaban una parroquia, todos poseían una o varias amas volizas. Y como ellos ocupaban también la enseñanza y la escuela, no era raro que algunos, con el pretexto de educarlas, tuviesen las hijas de sus colono en casa y convirtieran el colegio en un harén. Y el "simfiteiro" de estos monstruos era tan atrevido que no se detataban de nadie y salían a paso con su serrullo por las poblaciones. Y ray del que protestaba, se lea a los mirrar: ¡nada más! No trábala en recibir la visita de la guardia civil.

Contra estas formidables ferocidades y abominaciones se irguó, indignado, Rizal. Fue el insigne doctor un torde-ro de justicia, que el régimen, con la complicidad de todos, sacrificó a la cupidéz domine y a la rapacidad de los "vondos de cul". Y así cobró dilitido lo asesino a Ferrer, los maestros españoles callaron como embrones, vidando se ejecutó a Rizal callaron los intelectuales y los sabios. No importa. El pueblo, que le acompañó en su martirio, lo honra aún y le bendice y le incensa. La víctima tiene categoría de santo. Mientras que sus verdugos son objeto de universal execración y anatema y no se han repuesto aún de la horroada patada que en las mollos el 88 les dieron.

Angel SAMBLANCAT.
Madrid.

Aviso recomendado

Para cooperar en la medida de nuestras fuerzas a la tarea de reorganización del personal de investigaciones, en que se halla empeñada la Jefatura de la Capital, damos curso al siguiente aviso:

"En adelante, de acuerdo con esta resolución, todo aspirante a agente de investigaciones deberá reunir las condiciones siguientes: ser argentino, con dos años de residencia en la capital, tener 21 años cumplidos y no más de 30, saber leer y escribir correctamente, conociendo las operaciones fundamentales de la aritmética, lo que podrá probarse mediante certificados expedidos por instituciones oficiales, donde conste haber cursado por lo menos hasta el 4.º grado de la escuela primaria; gozar de buena salud, que le permita desempeñar activamente su puesto, según informe de la sección sanidad; tener buenos antecedentes."

Y sobre todo esto, haberse divorciado definitivamente con la vergenza y demás buenas cualidades que hacen digno al hombre; no tener más deudas ni otros asuntos que los mengüen pesos del sueldo y los tregos con que los viste la Jefatura. Además, es necesario para conseguir el empleo en cuestión estar dispuesto a trasladarse y de viajar hasta a los amigos más íntimos, y vender, por el camino, la propia madre.

Todo el que reúna estas condiciones podrá presentarse a la dependencia que capacita el señor Jacinto Ferrández, y mañana ya podrá salir con una medallita en el bolsillo y cuidados que no se le vea la cola.

(o)

El tiempo no puede ser mejor para irse a pasar un día de campo, unas horas en la plaza respirando la brisa pura para refrescar los pulmones.

Por eso creemos que el picnic que realiza hoy el sindicato de Carpinteros en Punta Chiles, se verá concurridísimo. ¿Qué mejor oportunidad para los obreros que puedan salir de la ciudad que concurrir a aquella playa, contribuyendo así a la ayuda de los obreros presos?

Y nunca mejor oportunidad, tampoco, para demostrar que se ama la causa de los presos y que se aprueba su acción.

¡Al picnic, compañeros trabajadores, que los camaradas presos esperan tu obolo!

Juan MANUEL.

El pic-nic de hoy

Por los presos

El tiempo no puede ser mejor para irse a pasar un día de campo, unas horas en la plaza respirando la brisa pura para refrescar los pulmones.

Por eso creemos que el picnic que realiza hoy el sindicato de Carpinteros en Punta Chiles, se verá concurridísimo. ¿Qué mejor oportunidad para los obreros que puedan salir de la ciudad que concurrir a aquella playa, contribuyendo así a la ayuda de los obreros presos?

Y nunca mejor oportunidad, tampoco, para demostrar que se ama la causa de los presos y que se aprueba su acción.

¡Al picnic, compañeros trabajadores, que los camaradas presos esperan tu obolo!

Juan MANUEL.

F. Obrera Local Bonaerense

Contra la reacción fascista

El Mitin de hoy

Con el propósito de elevar la protesta del proletariado de esta ciudad contra los crímenes, los atropellos y las injurias cometidas por las hordas fascistas, y como una condenación del régimen de terror inaugurado por Benito Mussolini con el golpe de Estado que lo erigió en supremo dictador de la nación italiana, la Federación Obrera Local Bonaerense realizará un mitin público el domingo 28, a las 15 horas, en las calles Lima y Garay (Plaza Constitución).

Trabajadores: Este acto debe ser un fiel exponente de vuestra conciencia de clase y de vuestro espíritu solidario. Italia, la población obrera de la monarquía saboyana, vive momentos de terror: sufrió las graves consecuencias del triunfo de la horda fascista y de la legalización del crimen, el introcino infamia elevadas a la categoría de virtudes patrióticas por esos lobos hambrientos que ejecutaron los planes reaccionarios del capitalismo.

En las condiciones actuales, bajo el imperio de la bota dictatorial de Mussolini, únicamente en el exterior se puede tentar a ir contra la reacción triunfante en Italia. Los hombres dignos que no acatan la brutal dictadura de los "camisas negras", los pocos revolucionarios que lograron escapar a las sangrientas represiones del fascismo, están completamente aniquilados. Nos cabe, pues, a nosotros, elevar por ellos la protesta, condenando el sistema dictatorial vigente en la Italia de Mussolini.

Todos los trabajadores que no quieren hacerse cómplices de las infamias que se cometen en Italia, con sus hermanos de causa, deben concurrir a este mitin de protesta. Los anarquistas y los hombres que tienen conciencia de su misión social, sabrán como siempre ocupar su puesto de honor.

¡Contra el fascismo reaccionario y antiproleta, elevemos nuestra y potente nuestra condenatoria protesta, trabajadores!

Remedio acertado

El bandolerismo policial en el interior del país ha tenido la virtud de hacer salir de su habitual indolencia a los mansos vecindarios. Y en muchos pueblos y villorrios, especialmente en los centros agrícolas, hacen más daño — ya no sé en el caso de Chubut — que los viejos pilan a la Jefatura respectiva que aumentan los vigilantes que deben custodiar sus intereses. Hoy resulta todo lo contrario, esos vecindarios se han convencido que la peor plaga que puede haberse caído en la policía, pues sus continuas fechorías, sus diatribas salios y despojos no dejan lugar a duda, y entonces se han propuesto avocarse la defensa de sus intereses y su vida por cuenta propia.

En varias localidades de la provincia de Santa Fe, los habitantes han empezado a organizarse colectivamente para contrarrestar la acción del bandolerismo policial.

Dando cuenta de una "anifestación" contra los atropellos policiales, organizada en la localidad de Santa Teresita, una Intendencia de ayer decía lo siguiente:

"A la exteriorización de protesta, que tendrá vastas proporciones, asistirán los varios batallones que tienen a su cargo la acusación contra las autoridades."

Se proyecta establecer colectivamente la defensa de los pueblos contra los crímenes atropellos que han sido cometidos, sin que el gobierno haya corregido hasta ahora."

Es fácil imaginar cómo andarán las cosas por allá cuando se hace necesario recurrir a tales extremos. Pero es que lo mismo tendrían que hacer los vecindarios de todo el territorio argentino, al menos donde todavía quede un resto de honrría y no haya desaparecido del todo la energía colectiva.

Por eso la policía, obvio es decirlo, usa un sistema procedimiento en Santa Fe que en

Actividades policiales

Buscando los bilos del complot

La policía no está satisfecha de su intervención en el atentado anarquista. No pudo evitar la muerte del teniente coronel Varela, ni su suyo, el mérito de haber sido el asesino Kurt Wilckens, que se realizó en su ninguna resistencia una vez resultado su éxito. En qué situación queda, a los ojos de los que entregan la defensa de una Intendencia a los sabios policiales, el gabinete de Ordoñez, Social, creado especialmente para perseguir a los anarquistas y exterminar a sus últimos?

En otras ocasiones, la policía ha hecho ver que representaba un papel preponderante en el esclarecimiento de supuestos complotes revolucionarios organizados por los "brazos" de los obreros, anallando dignillos, claudicando verdillos revolucionarios y llamando al departamento con centímetros de trabajadores. Los obreros habían sido, daban los pelos y reales de los felos en la conspiración, relataban espantosamente noticias terribles, y el público ajeno a la tragedia tra-

Movimiento obrero

Pintores Unidos

Estado del movimiento.

Hechos llegados a un extremo en que las cosas entran a ocupar su verdadera posición. Hasta el momento habíamos creído que el espíritu de los cuadros y dirigentes de la Federación de Pintores no sería tan descaído, pues aunque sabemos que ellos no querían la huelga y que habían todo lo que de su parte tuvieron para echarla a pique, no habíamos supuesto que la desverguenza alcanzase al grado que ha llegado.

Parece que estos personajes estaban seriamente comprometidos en llevar la huelga al fracaso, y como hay compromisos que no pueden eludirse, se han buscado todos los medios para no pasar por encima sin palabra ante aquellos con quienes estaban comprometidos.

Desde el principio del movimiento todo fué agua fría sobre el espíritu y el entusiasmo de las asambleas, hasta que en la del 25 por la mañana empezaron a tocar con más fuerza la campanilla de la descomposición, para en la del 26 crear la vuelta al trabajo.

Según lo que pudimos presenciar, los dirigentes de la Federación Pintores, no recitaban medios para salir con las suyas.

Puestas a votación las mociones de si se daba o no por terminada la huelga general, la inmensa mayoría de la asamblea aprueba la continuación de la huelga, pero, como esto no convenía a los intereses de los que tienen a la Federación por el mango, hicieron repetir las votaciones hasta que a fuerza de empujones salieron con lo que querían.

Ahora bien, como nosotros estimamos que la vuelta al trabajo en los momentos en que la lucha empieza a tomar el carácter necesario para quebrar la intrasigencia patronal, es una traición a los anhelos reivindicatorios de los obreros pintores, nuestra asamblea del 27, por la tarde, reafirma unánimemente la huelga general y acuerda lanzar un manifiesto denunciando la traición de que se ha hecho víctima a nuestro gremio.

Pintores Unidos no depondrá sus armas porque a Juan o Pedro se le ocurra. Pintores Unidos no ha declarado la huelga para entregar a los obreros del pincel a los 15 días de conflicto. Pintores Unidos ha ido a la lucha para mejorar las condiciones a que se nos someten en el trabajo y por lo tanto, no hemos de volver a renunciarlo, sino cuando los empresarios firmen nuestro pliego.

A continuar la lucha, pues, compañeros pintores, que es más triste y soportoso tener que ir con la cabeza gacha a sufrir la burla y el escarnio de los que nos explotan.

¡Que nadie reanude sus tareas hasta que los patronos dobleguen su intransigencia!

Viva la huelga general!

El Comité de Huelga.
Para hoy, a las 8 horas, asamblea general en nuestro local Bartolomé Mitre 3270.

Vergonzosa traición a la huelga del gremio de pintores.
Todo lo que en diversas oportunidades

hemos dicho del elemento espúreo refugiado en los sindicatos que responden a la U.S.A., o, por lo menos, a la compañía con la obra ruda y casaca que realizan. No hay un movimiento, por unánime y espontáneo que se manifiesta, que no fracase en mano de estos judas.

La huelga del gremio de pintores, que como nunca tuvo en su haber la solidaridad aún de algún elemento reactivo en otras ocasiones, acaba de ser estrangulada por los transfugas de la Federación.

Las asambleas de ayer de mañana han sido el colmo de la desverguenza. Los empresarios pueden estar satisfechos de la obra realizada en esta oportunidad por sus lazos incondicionales.

El fracaso de la huelga ha sido trahajado desde sus comienzos, pero recién en la asamblea del jueves es cuando empezaron a tomar cuerpo sus planes derrotistas. En la del viernes, el grupo declaró en contra de la opinión de la inmensa mayoría de la asamblea, la vuelta al trabajo y en la de ayer de mañana se colman todas las medidas de la infamia.

Se pide rectificación de lo resuelto el viernes y no se admite por 79 votos contra 73; cosa originalísima en una asamblea en que había más de 300 pintores y en donde todos votaron. Pitágoras nos ha resultado un poroto frente a estos nuevos matemáticos de la Federación.

Pasada esta etapa de la asamblea, los compañeros se retiraron asqueados de tanta inmundicia y muchos obreros rompen sus carnes, dejando por apóstrofos e imprecaciones contra los traidores.

A un compañero de edad avanzada y débil conformación física, lo quisieron hacer por haberles enseñado todos los infamias, ¡Vallante cosa la de estos camaleones de viejo y nuevo cuño!

La cobardía y la traición han sido siempre cualidades inherentes a todos los elementos espúricos que hoy están en la U.S.A.

Hay que cambiar de táctica con estos camaleones, compañeros de todos los gremios; las palabras ya no los hacen venir coleros a la cara. Todo cuanto se les diga, es poco.
Tratáronlos ayer, tratáronlos hoy y tratáronlos siempre.

La huelga de pintores, es un ejemplo que deben tenerlo muy en cuenta todos los obreros, tanto de Buenos Aires, como de toda la república, para terminar una vez por siempre con estas odiosas vergonzosas.

C. de R. de los gremios del R. de la Construcción

Respondiendo a urgentes necesidades del momento, realizándose el domingo 21 del corriente, la asamblea general de los gremios que componen el ramo de la construcción.

Previo informe sobre la huelga del gremio de Pintores, entróse de lleno a discutir el primer punto de la orden del día que se refiere a la situación de la sociedad de Escalistas, Escalistas y Anexos, frente al procedimiento coercitivo y absovente de la Unión Galpionista, Armadores, Escalistas y Anexos, que basada en la superioridad numérica, pretende someter por el hambre a aquellos compañeros que habitados de las tácticas de la Unión, se separaron para constituir una organización de resistencia de acuerdo a los principios que informa el pacto federal de la F.O.R.A. Comunista.

Los compañeros del Comité de Relaciones, informan que ninguno de los componentes de la sociedad de Escalistas puede trabajar, debido a que la Unión exige de los patronos la expulsión de aquellos obreros que no conciben a su causa y que no conciben con sus tácticas camaleónicas. En este tren de cosas se vienen desarrollando los hechos desde algún tiempo a esta parte y argo la necesidad de poner coto a procedimientos semejante.

Varios compañeros hacen uso de la palabra, reclamando acervadamente la actitud de Unión Galpionista, Armadores y Anexos, y se llega a las siguientes resoluciones:

Que se pase una nota a la Unión exigiéndole que en el término de 15 días devuelvan esa cláusula del pliego, que condena al hambre a los compañeros que pertenecen a la nueva sociedad y en caso contrario que se leve una guerra escrita a los productos de aquellos patronos que no permiten trabajar más que a los cotizantes de la Unión.

Que se pase una nota a los patronos manifestándoles que si continúan expulsando del trabajo a los compañeros de

la nueva sociedad de Escalistas, se atengan a las consecuencias.

Que se deje el asunto para que sea resuelto en la asamblea de Carpinteros, por ser uno de los gremios más afines al de escalistas.

Se discute y queda aprobada la siguiente proposición.

El segundo punto de la orden del día, que se refiere a si los gremios de la construcción estaban de acuerdo con la firma de encargar los asuntos por el Comité, y en caso contrario, cuál debía ser su norma y qué iniciativas se presentaban para lo sucesivo, se resolvió unánimemente que continúe como hasta aquí.

Como causara algo de asombro el segundo punto planteado por el Comité a la asamblea, varios de sus miembros aclaran el motivo que los había inducido a ello, siendo la causa fundamental, la desconformidad manifestada por algunos compañeros de gremios adheridos que acusaban al Comité de haberse extralimitado en sus funciones.

La asamblea aprueba en un todo la norma de conducta seguida por el Comité o indica a los camaradas no hacer caso a quienes se quejen, que lo echen a obra práctica alguna.

A esta altura se pasa a la orden del día por lo avanzado de la hora.

La asamblea ha sido todo un exponente de valores revolucionarios, que desentendían desde ya su éxito al Comité de Relaciones. Por lo tanto, está demás toda discusión al respecto y sólo falta que nos sigamos dedicando a la reconstrucción de nuestros sindicatos.

Todo lo que el Comité resque a un prolecho de nuestra propaganda, no puede ser sino aplaudido por los que consideran la obra y no los individuos que la realizan.

Sigan pues como hasta ahora los compañeros del Comité, que no ha de pasar mucho tiempo sin que la labor emprendida comience a dar sus frutos.

SERGIO

Huelgas

Obreros Cartoneros

La tenaz y heroica resistencia opuesta por los obreros cartoneros, y gráficos a los planes de los burgueses que constituyen la Unión Cartoneros, está próxima a dar sus frutos, obligando a dichos señores a depurar su torpe intransigencia y a renunciar a sus planes de destrucción de nuestro sindicato, el que se afianza cada vez más, viniendo a tratar con él la solución del actual conflicto.

La solidaridad de los sindicatos no se hace esperar, habiendo recibido ya este concepto las siguientes sumas:

Solidaridad de los sindicatos:—
U. O. Local de Bs. As., pesos 350; Mecánicos y Cocineros de a bordo, 200; Mecánicos Navales, 200; Unión Chauffeurs, 100; Corredores, S. Costureros y Ateidos, 100; S. Ebanistas, Similares y A., 100; U. O. en Mimbres, 50; S. Marmolistas, 40; U. O. del Almirante, 30; Unión Taperos, 30; S. Sastrés, 25; total, pesos 1.125.

Convocatorias

Sindicatos de la Industria Metalúrgica

A los broncos en general.—
Interpretando el sentir unánime expresado por muchos camaradas que elaboren el bronce, esta Comisión de Propaganda cree de su deber citarlos a la gran asamblea general, a efectuarse el martes 30 de Enero, en el local Mejico 2070, a las 20,30, para tratar una importante orden del día.—La Comisión de Propaganda.

Agrup. C. Anarquista de O. Metalúrgicos

Para el martes 30, están citados los componentes y simpatizantes de esta agrupación, a las 20 horas.

Es necesario que concurren todos los compañeros por haber asuntos de importancia a resolver.—El Secretario.

C. S. "Emilio Zola"

(Talleres)

Por tercera vez se convoca a los miembros del centro de E. S. Emilio Zola, a la reunión que se efectúa el domingo 28 del corriente, a las 14,30 horas, en el local social, Luján 5573.—El Secretario.

Comité Pro Local

Bartolomé Mitre 3270-72

A los efectos de integrar este Comité con los gremios ocupantes del local, quedan invitados a la reunión del martes 30, a las 21 horas, los delegados de Pintores Unidos, O. Albañiles, Mosaistas y Ladrilleros.

Rifa

Organizada por un grupo de compañeros, y a beneficio de la nueva máquina de imprimir de LA PROTESTA.

1er. premio: La importante obra de Eliseo Reclus: "El Hombre y la Tierra".

Se recomienda puntualidad, por haber asuntos de importancia que resolver.

Obreros Albañiles

Se encarece a todos los compañeros que pasen por esta secretaría, Bartolomé Mitre 3270, todas las noches de 18 a 20, horas, a retirar manifiestos para la asamblea del domingo 28 del corriente.—El Secretario.

S. O. de la INDUSTRIA DEL CALZADO

Asamblea general ordinaria (continuación de la anterior) que se efectuará el domingo 28, a las 8,30 horas, en nuestro local social E. Unidos 3545, para tratar asuntos de suma importancia.—La Comisión.

Obreros Albañiles

Se convoca a todos los obreros del gremio a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 28 a las 8,30 en Bartolomé Mitre 3270, para discutir el informe de la Comisión nombrada para estudiar el nuevo pliego de condiciones.—La Comisión.

Grupo para la propaganda internacional

Compañeros:

Por segunda vez llama este Grupo a reunión de delegados a efectuarse el domingo 28, a las 20,30, en el local Bartolomé Mitre 3270, a objeto de tratar lo relacionado con la proyectada gira a Chile y otros puntos de vital importancia en nuestra propaganda anarquista.

Es vergonzoso que se hagan oídos de mercadería a los continuos llamados a la actividad que tanto se alardea en nuestra colectividad, dejando luego entregados los asuntos a la buena voluntad de unos pocos.

En la espera de que no faltaráis, os saludamos fraternalmente, por el Grupo para la Propaganda Internacional.—El Secretario.

Varias

OBREOS DE LOS FRIGORIFICOS DE LA PATAGONIA Y BERISSO

Gran picnic familiar organizado por este sindicato y la agrupación Ideas, el día 28, de 6 a 18, en la playa de los Pescadores. Habrá camiones que llevarán a la concurrencia al sitio del picnic, los que llevarán banderita.

Habrán varios números que en el programa mencionaremos.—Por la C. A., El Secretario.

Centro de Estudios Sociales

(Rio Cauto)

Habiéndose jugado la rifa que tenía organizada esta agrupación de Estudios Sociales, con fines de propaganda libertaria, fueron premiados los siguientes números: Primer premio, 406; segundo, 468; tercero, 23. Sólo falta entregar el primero.

Solicitud del grupo editor de Gulos Trufo, periódico obrero de la F.O.S. Rusia, el envío a mi dirección de 5 ejemplares, cuando oportuna.

Solicitud a quien tenga disponible, el proceso de Sacco y Vanzetti, uno o varios ejemplares, a la dirección siguiente: Luis Calleggia, Barrio Alberdi, Rio Cauto, F.C.C.C.

Federación O. Provincial de Córdoba

Comunicamos a todas las organizaciones obreras en general, que toda correspondencia deberá dirigirse a nombre del secretario, Santiago Suárez, Valeros y giras o encomendadas, a nombre del tesoro, Francisco Fernández, Rosario de Santa Fe 527.—El Secretario.

C. Cultural "Florentino Ameghino"

El Centro Cultural "Florentino Ameghino" realiza su segundo picnic el domingo 28 de Enero, en la playa de Olivos con el José C. Paz 2875.

Por entradas en el local social Misiones 948 y en el lugar del picnic.

La Comisión saldrá de la estación Belgrano a las 7,35. Habrá indicadores.

"Liga de Educación Racionalista"

Excursión organizada por esta institución; se realizará el día 28 de Enero en la Isla Santiago, Puerto La Plata.

Precio de la tarjeta con almuerzo y lunch a la tarde, pesos 4, incluyendo el bote de Rio Santiago a la Isla.

Pásase el boleto del tren de excursión, solo pesos 2,50 y es el 1º.

Rifa

Organizada por un grupo de compañeros, y a beneficio de la nueva máquina de imprimir de LA PROTESTA.

1er. premio: La importante obra de Eliseo Reclus: "El Hombre y la Tierra".



Operra al Trast de Picardo

Seis grandes tomos encuadernados.
2.º premio: "La Gran Revolución".
Conocida obra de Pedro Kropotkin, encuadernada en dos tomos.
3.º premio: Un par de aros de oro.
4.º premio: Las obras de Sebastián Faure, encuadernadas en media pasta: "Mi Comunismo", "Tomas Subversivos" y "El Dolor Universal".
Se sorteará en el cuarto picnic de LA PROTESTA, a efectuarse en la Plaza de la Maciel, el primer domingo de marzo de 1923.
Precio de la boleta 0.50 cts.
Los premios pueden verse y retirarse en LA PROTESTA.

C. de Agitación Internacional contra la represión gubernativa

Este Comité, teniendo en cuenta el mitin a realizarse el domingo 28 en la Plaza Constitución por la F.O.R.A. Comunista, se solidariza en todo y por todo al mismo tiempo invita a todos los trabajadores de Avellaneda, Pehuay y pueblos circunvecinos, a concurrir a un acto de protesta contra los horros fascistas.

Todos al mitin, pues.—El Comité.

BOLA DE SEBO por Guy de Maupassant

Una de las más bellas novelas reales y una obra maestra de literatura universal. Se trata de un viaje en diligencia, donde va entre pequeños comerciantes, industriales, etc., una mujer de vida airada. Todos van a disgusto con esta comedia. Al final se descubre que la única persona noble, con nobleza de corazón, entre todos, es aquella desgraciada mujer.
En venta en esta Administración, al precio de 0,50 centavos.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 683.
- OLAVARRIA — José Barbuglio — Calle Francia, Pueblo Nuevo.
- DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez.
- SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro.
- SAN FERNANDO — Pedro Rroglia — Junín 1044.
- VILLA CARAS — Juan Canovi.
- TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 510 (Sud) C. Pro LA PROTESTA — Luis Argañaraz.
- SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Santa PERGAMINO.—Juan L. Mulet, calle Alberdi 1133.
- ORAN (Salta) — Camilo Riquelme.
- MAR DEL PLATA — D. Matarazzo — Avda. Luro 3843.
- VILLA MARIA — José Rojas.
- RAFAELA — Pedro García.
- MENDOZA — Gerardo Gaona. Belgrano 1440.
- LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olgusa — Río Bamba 1211.
- SALTA — Jesús Montoya. Julioy 108.
- RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 553.
- TANDIL — Vicente Fernández — Calle de Correo 52.
- GODOY CRUZ — Segundo Calzoni — Pueyrredón 60.
- ASATUYA — Tomás D. Bonites.
- ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563.
- LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Pallano — 59, núm. 732.
- 25 DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 20.
- VILLA MAIPU (Mendoza)—Felipe Barberis—Mitre 500.
- TRES LOMAS — Juan Ferracovi.
- BRAGADO — Justo Archibaga — Riquelme 105.
- PARANA — Tomás Gamella — Santiago del Estero 275.
- GENERAL ARBNALES — Fermín del Valle.
- GRAL. ROCA — Wenceslao Marcos.
- BALCARCE — Luis Massuco.
- CANADA DE GOMEZ — Fernando Riquelme — 382.
- ZARATE — Jesús Lamela — Pinto 203.
- CHARATA — José Machi.
- NECOCHEA — José Pascualotti — República 581.
- RESISTENCIA (Chaco)—Arturo Mol...

ROSARIO

S. de Obreros de la R. Argentina

Gran picnic familiar, el domingo 4 de febrero, en la espaciosa Quinta Pría "Los Poyales", Vélez Sarafiel y vías del F. C. C. A. (Tranvías: 3, 4, 5, y 5 bis), a beneficio del Sindicato y Comité Pro Presos, en partes iguales.

Compañeros: es un deber de todo hombre consciente concurrir a este acto de expansión que está Sindicato realiza, con el fin de mitigar en parte la miseria de nuestros queridos presos y sus familias, y en donde la camaradería y el compañerismo tendrán la más alta significación.

Todos con sus familias deberán concurrir para que esta fiesta tenga los beneficios que se persiguen.

Entrada para hombres: 0.60. — Señoras, señoritas y niños, gratis.

Tinta

Ponemos en conocimiento de los estudiantes obreros y agrupaciones, que tenemos en existencia, para la venta, tinta de escribir, marca "Elephanta", a los siguientes precios: Frasco de un litro, peso 2.60; de medio litro, pesos 1.80; de un cuarto litro, 0.80; de un octavo, 0.50.